

de la guerre irano-iraquienne ou même sur d'autres questions qui préoccupent les Canadiens. Il est important que le Canada fasse entendre sa voix sur ces questions fondamentales. En ce qui a trait à la politique du Canada relativement aux problèmes israëlo-arabes, j'ai souligné tant à M. Shamir qu'aux ministres des Affaires étrangères des pays arabes que j'ai rencontrés à New York en septembre dernier que notre approche et notre politique seraient placés sous le signe de la continuité.

Si notre adhésion à certaines valeurs ne saurait être remise en cause, nous ne devons pas pour autant adopter une position statique devant l'évolution rapide de la situation dans la région. Continuité ne signifie pas stagnation et, dans un certain sens, nous passons continuellement en revue nos positions.

En outre, vous savez que le gouvernement a annoncé qu'il entreprendrait une revue complète de la politique extérieure du Canada et qu'un Livre vert sur les relations extérieures, qui paraîtra bientôt, devrait donner le ton à une revue qui s'impose de façon évidente. Je tiens à vous assurer toutefois, comme je l'ai souligné ailleurs, que certains aspects fondamentaux de la politique du Canada, y compris l'appui que nous accordons à la sécurité et au bien-être d'Israël ne changeront pas.

Le monde est cependant en mutation rapide et j'ai constaté que les Canadiens sont très intéressés à faire entendre leurs points de vue sur une redéfinition de notre place et de notre rôle dans le monde. Les Canadiens s'intéressent aujourd'hui en plus grand nombre à la politique extérieure et sont conscients de l'effet qu'il peut avoir sur leur vie quotidienne, peut-être en partie parce que l'économie mondiale et la menace nucléaire s'imposent à leur attention. Mais je crois que cette évolution tient également à des raisons qui témoignent de notre croissance comme nation et d'une confiance économique et culturelle retrouvée.

À cet égard, j'ai été très agréablement surpris par la réaction incroyablement généreuse des Canadiens à la crise de la famine en Afrique. Elle témoigne de l'intérêt que les Canadiens portent au monde dans lequel ils vivent, à leur générosité et à leur volonté de saisir les occasions qui se présentent de contribuer à la résolution des problèmes qui les préoccupent, mais beaucoup plus reste à faire.